

中部中学校区公立保育園の1園民営化を考える会 北部保育園

(令和7年12月7日実施)

No	質問などの内容	回答・考え方
1	北地区学校複合施設のワークショップの中で保育園の話も出ているが、この内容は別で、連携していないように感じる。これはこれ、あれはあれ、という感じになっているので、ワークショップを行う意味はあるのか？	<p>基本計画の策定に関するワークショップは、各施設が集合、交流していく中で、どのような配置が良いかなど、ご意見をいただいている。</p> <p>今回、保育園1園を民営化することについて、運営に関して疑問点など、皆様と考えていきたいという目的です。</p> <p>基本計画の策定に向けて話し合われている北部保育園と西部保育園を集合・統合する保育園（以下、北部・西部保育園という。）のほかに、中部中学校区内の中央小学校や中部保育園にも関わるので、その内容を含めて説明をしています。</p>
2	タイトルの1園民営化ということが伝わりづらい。2園のどちらかを民営化するということですか？	北部・西部保育園か中部保育園のどちらか1園の民営化を考えています。
3	西部保育園をなくす方向で考えているということですか？	西部保育園は、新施設の建替え後に廃止になります。
4	統合してどこに配置になるかは、決まってないが西部地区的敷地は使用しないということですか？	グランドデザインや地区個別計画に基づき進めています。西部保育園は地区個別計画の中で北部小学校などの敷地に集合し、統合していく計画です。
5	北地区の小学校、公民館の統合をしていく中で、どちらを民営化するかは決まってないが、地域全体で考えて、民営化、私立になることで自由に運営などができるようになり、保育園だけ別に地域との連携ができるのか心配です。私立、公立に関わらず保育園に求められている、地域交流や小学校との連携を取ることを強く求められている中で、「私立なので園独自に動いて行きたい。」ではなくて、今までと変わらず地域との関わりを大事に交流、連携を取っていくのか？	今後、北部・西部保育園が民営化になる場合は、運営方針、どのような考え方を持つ事業者に来ていただきたいか、公募条件を整理し、応募の中から事業者を選定します。その中の条件の一つに「地域全体との連携を大事にする」を入れることによって、今までのように地域全体と連携を取って行ける事業者に来てもらえると考えています。
6	今までのように地域全体で連携を取りながら、私立園の運営方針、運営を考えていただける民間事業者を選ぶという考えですか？	<p>地区個別計画のコンセプトは「交流」ということで、そこをしっかりと示し、事業者を決めさせていただきます。</p> <p>民営化後は、運営方針などについて、毎月の園長会やいろんな会議で定期的に交流していきます。地域の関わり方や公立保育園の考えなど、事業者に伝え、示していきます。</p>
7	園長会や交流会議には、民営化になったみどり保育園・鹿島こども園の園長先生も参加していますか？これから民営園も同じですか？	現在、参加しています。これから民営園にも参加していただきます。
8	中部保育園を建て替え、民営化にするとしても、駐車場がないと思います。今も市役所の駐車場を使用している現状ですが、この問題も民間の事業者が考えるのですか？	中部保育園は中央小学校の敷地に移設をする計画です。
9	市がいろいろと動いている中で、ここはどうなっているのかなど疑問点がある。一つ一つを考えるのではなく、全部を連携して考えてほしい。	中部中学校区単位で2園の公立園のうち1園を民営化する考えということで、中部保育園も含めて考えなければいけないため、北地区のワークショップでは、主題として考えていただくのは難しいのではないかと判断し、それぞれ別々に開催させていただいている。疑問に思われるすことのないよう改めて連携していきます。
10	ワークショップの話合いの中で、今まで利用者が各施設で行ってきた、行事、イベントなどを伝えてきたが、民営化で全く関係のない事業者が保育園に入る場合には、今までの恒例行事がなくなってしまうのではないか？民営化をどうするかということは、話合いのテーマに出すべきだったと思います。今までの話合いは、無駄になってはいないですか？	今までワークショップでお話をいただいた保育園のことについては、北部・西部保育園が民営化とする場合でも、いただいたご意見をふまえて事業者を選定に反映していくことができます。行事、イベントを全て取り入れられるかは明言できませんが、民営園でもできることを整理して、みなさんのご意見をお聞かせいただきながら、判断していきたいと思います。ワークショップでの話合いと連携を取りながら整理していきたいと考えています。

No	質問などの内容	回答・考え方
11	民営化の場合、今の保育園の先生たちはどうなりますか？	このまま引き続き公立の保育園で働いていただきます。民営園も保育士さんの募集をしますので、そちらの園へ移りたいと希望される方は、民営園で働いていただくこともできます。
12	(意見) 民営化は悪いことではない。みどり保育園・鹿島こども園も独自の運営方針があり、その園の良いところ・悪いところ、保護者のいろんな声、それぞれの思いを持って園選びをしていると思う。保護者の考え方やニーズに合った園を選んでいる。保護者が園を選ぶ際の選択肢が増えることは、良いことだと思う。 あとは、民営化になる園がどのような事業者となるのか、どのように運営していくか、次第だと思う。新しくしていかないといけない時期に入っていると思う。	—